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26 DE NOVIEMBRE 2024

EnlaciudaddeGuarandaalosveinteyseisdiasdelmesdenoviembredeldosmilveinteycuatro,
siendo  las  nueve  horas  se   instala  de  rnanera  presencial  y  virtual   el   pleno    del   Consejo
Universitario en  sesi6n ordinaria decima cuarta, con  la presencia de  los  siguientes miembros:
Dr. Arturo Rojas Sinchez, Rector; Iir. Carlos Ribadeneira Zapata, VicelTector de Investigaci6n y
Vinculaci6n; Dra.  Silvia Pacheco Mendoza,  Vicerrectora Acad6mica;  Ing. Mario Escobar
Gortaire,  Representante  de  la  Facultad  de  Ciencias  Administrativas,  Gesti6n  Empresarial  e
lnfomatica;   hg.    Vinicio   Montalvo   Silva,   Representante   de   la   Facultad   de   Ciencias
Agropecuarias,    Recursos    Naturales    y    del    Ambiente;    Ing.    Manuel    Monar    Sol6rzano,
Representante de la Facultad de Ciencias de la Educaci6n, Sociales, Filos6ficas y Humandsticas;
Iit.  Marco Chavez Taco,  Representante de  la Facultad de Jurisprndencia,  Ciencias  Sociales y
Politicas;  Dr. Oswaldo L6pez Bravo, Representante de la Facultad de Ciencias de la Salud y del
Ser Humano; Dr. Vladimir RIvera Pifialoza. Decano de la Facultad de Ciencias Administrativas.
Gesti6n Empresarial en lnformatica; Dr.  Jos5 Luis Altuna Vdsquez, Decano de la Facultad de
Ciencias Agropecuarias Recursos Naturales y del  Ambiente;  Dr.  Francisco Moreno  del Pozo,
Msc, Decano de la Facultad de Ciencias de la Educaci6n, Sociales Filos6ficas y Humanisticas;
Bra. SilvaiLa L6pez, Decalia de la Facullad de Ciencias de la Salud y del Set. HutliaiLo; Di`. A]igel
Naranjo Estrade,  Decano de la Facultad de Jurisprudencia,  Ciencias Sociales y Politicas;  Srta.
Ma.   Gabriela   Obando   Ponce,   Representante   esfudiantil;   Srta.   Carolma   Moncayo   Yinez,
Representante   estudiantil;   Sr.   Geovanny   Agunguifia,   Representante   de   los   Empleedos  y
Trad)ajadores;  Abg.  Angel  Sisalema,  Procurador; actha en calidad de  Secretaria General,  Abg.
M6nica 1,e6n_ Gonz6lez.

L-Lvitades:  Dr.  Joselito  Solario,  Director de  Posgrado;  Ing.  Alvaro  Solis,  Director de Talento
Humano; Lic. Alexandra Barrag4n, Secretaria General Sindicato de Trabajadores.

Ansentes:  Ing. Ramiro Jaramillo Villafuerte, Representante de los Profesores, permso estancia
doctoral ; Srta. Alejandra Elizabeth Chica, Representante estudiantil.

Por secretaria se constata el quorum, el mismo que se encuentra confomado papa dar inicio la
presente sesi6n ordinaria de Consejo Universitario.

Se procede a dar lectura al orden del dia de la convocatoria.

1.    Anansis y Aprobaci6n del Acta de la sesi6n ordinana 013-2024 de fecha 10 de octubre
de 2024.

2.    Analisis y Resoluci6n del Proyecto de la Maestria en Derecho Digital.
3.    Arfuisis y Resoluci6n del Programa de Maestria en Criminalistica, Modalidad en Linea.
4.    Analisis  y Resoluci6n  del  Prograna  de Macstria  en Psicopedagogia de la Educaci6n

Eapecial, Modalidnd en Linea.
5.    Analisis y Resoluci6n del Ajuste Culricular NO Sustantivo para

complexivo en e] Programa de Maestria en Educaci6n lnicial.

Dlreccl6n:  Av. Ernesto Che Guevara y Gabriel Secalra
Guaranda-Ecuador
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Analisis y Aprobaci6n de la solicitud de la Maestrante Maria Noma Bayas.
Analisis  y  Resoluci6n  de  la XII  Convocatoria  lntema de  Proyectos  de  Investigaci6n
Cientifica,  Desarrollo Tecnol6gico e lrmovaci6n y de Investigaci6n de la Universidad
Estatal de Bolivar.

8.    Analisis  y  Resoluci6n  de  la  Pr6rroga  de  90  dias  para  la  finalizaci6n  del  Proyecto
denominado "Implementaci6n de Espacios Deportivos Estil o Grappling para el Bienestar
Salud e Investigaci6n de las Habilidades Psicomothces en la Comunidad Universitaria
UEB", Directora lng. Maria Vallejo Ilijama.

9.    Andlisis y Resoluci6n de la solicitud de anipliaci6n del plazo de ejecuci6n de tres meses

%eanprc°oy::°R:enj:#:;`#::ea]#ifrm¥8o::d[#o[:]f::.Sce:[[:sRp:Za?araKapak
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Mucflago de Cacao y su  Aplicaci6n  en el  Proceso  de Fermentaci6n de  Almendras de
Cacao para la mejora en el proceso de obtenci6n de derivados en la planta de procesos
Choco Warmi".

11.  Analisis y Resoluei6n del Aval para que el  Centro  de lnvestigaci6n en Microbiologia
Aplicada, Biotecnologia y Fitoquinica sea cousiderado en el proceso de Evaluaci6n y
Creaci6n de Centros, Grupos y Laboratorios de lnvestigaci6n, Desarrollo Tecnol6gico e
Innovaci6n de la Universidad Estatal de Bolivar.

12.  Analisis  y  Resoluci6n  de  la  Validaci6n  del  Proyecto  de  Investigaci6n  denominado
"Transferencia de Conocimientos e lnvestigaci6n Aplicada para la Producci6n Sostenible

de Mora en Guantug Cruz, Provincia de Bolivar".
13.  Analisis y Resoluci6n de Docentes Postulantes de la I Convocatoria del Plan Doctoral de

la Universidad Estatal de Bolivar.
14.  Analisis y Resoluci6n del  Informe de Talento I-Iumano Nro.  381-DTH-2024, prev`io al

cambio de denominaci6n y actividades del Sr. Geovanny Aguaguifia Moy6n, Trabajador
sujeto al Cddigo de Trabajo.

Por secretaria se da a conocer que se cuenta con el quorum establecido para dan inicio a la sesi6n.

Antes de dar inicio a la lectura de la convocatoria el Dr.  Angel Naranjo,  solicita a los sefrores
Miembros de Consejo Universitario la inclusion de un punto referente a la designaci6n de un
Representante estudiantil a Consejo Universitario para la Comisi6n de lnvestigaci6n y Revision
de Casos de Acoso, Violencia de G6nero y Discriminaci6n, por pedido en providencia legal por
la Un]dad Judicial Penal del Cant6n Guaranda.

Los sefiores Mielnbros de Consejo Universitario presentes en la sesi6n autorizan por unanimidrd
la inclusi6n del punto.

EI Dr. Oswaldo L6pez solicita que por ser un tema importante que se debe tratar urgente se e en
el punto dos de la convocatoria`

Por secretaria se procede a dar lectura al orden del dia de la convocatoria con
punto sugerido.

Direcci6n:  Av. Ernesto Che Guevara y Gabriel Secaira
Guaranda,Ecuador
Tetefono: (593) 3220 6059
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1.    Anarsis y Aprobaci6n del Acta de ha sesi6n ordmaria 013-2024 de fecha 10 de ocfubre
de 2024.

2.    Designaci6n  de  una  estudiante  Rapresente  Estudiantil  a  Consejo  Universitario  a  la
Comisi6n  de  lnvestigaci6n  y  Revision  de  Casos  de  Acoso,  Vioiencia  de  G6nero  y
Discnminacich de la Universidad Estatal de Bolivar.

3.    Analisis y Resoluct6n del Proyeco de la Maestria en Derecho Digital.
4.    Anansis y Resoluci6n del Prograrna de Maestria en Criminalistica, Modalidad en Linea.
5.    Analisis y  Resoluci6n  del  Programa de Maestha en Psicopedagogia de  la Educaci6n

Especial, Modalidad en Linea.
6.    Analisis y Resoluci6n del Ajuste Curricular NO Sustantivo para incol|)orar el examen

complexivo en el Prograna de Maestria en Educaci6n lnicial.
7.    Analisis y Aprobaci6n de la solicitud de la Maestrante Maria Noma Bayas.
8.    Anansis y  Resoluci6n  de  la  XII  Convocatoria  htema  de  Proyectos  de  in`.Jestigaci6n

Cientifica,  Desarrollo Tecnol6gico e Irmovaci6n y de Investigaci6n de la Universidad
Estatal de Bolivar.

9.    Anflisis  y  Resoluci6n  de  la  Pr6rroga  de  90  dias  para  la  fmalizaci6n  del  Proyecto
denominado "inplementacidn de Espacios Depordvos Estilo Grappling para el Bienestar
Salud e lnvestigaci6n de las Habilidades Psicomotrices en la Comunidad Universitaria
UEB", Directora lng. Maria Vallejo Ilijania.

10.  Analisis y Resoluci6n de la sohcitud de ampliaci6n del plazo de ejecuci6n de tres moses
de proyecto denominedo "Avifauna del Camino de los Hieleros en la Ruta Sara Kapck
Nan como Recurso Potencial pare el Turismo, Coordinador Lic. Carlos Pefia.
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Mucilago  de Cacao y su Aplicaci6n en el  Proceso  de Fermentaci6n de  Almendras de
Cacao para la mejora en el proceso de obtenci6n de derivados en la planta de procesos
Choco Warmi".

12.  Analisis y Resoluci6n del Aval para que el  Centro  de Invesrigaci6n  en Microbiologia
Aplicada,  Biotecnologia y Fitoquimica sea considerado en el proceso de Evaluaci6n y
Creaci6n de Centros, Grupos y Laboratorios de Investigaci6n, DesaITollo Teonol6gico e
lnnovaci6n de la Universidad Estatal de Bolivar.

13.  Analisis  y  Resoluci6n  de  la  Validaci6n  del  Proyeeto  de  hvestigaci6n  denominado
"Transferencia de Conocilnientos e Investigaci6n Aplicada para la Producci6n Sostenible

de Mora en Guantug Cruz, Provincia de Bolivar".
14.  Anatsis y Resoluci6n de Docentes Postulantes de la I Convocatoria del Plan Dcetoral de

la Uhiversidad Estatal de Bolivar.
15.  Analisis y P`esoluci6n del Informs de Talento Humano Nro.  381-DTH-2024, previo al

cambio de denominaci6n y actividades del Sr. Geovamy Aguaguina Moy6n, Trabajador
sujeto al C6digo de Trabajo.

MOCION por la aprobaci6n de la inclusion de un punto del order del dia emitida por el Dr. CarLos
Ribadeneira secunda todos los sefiores Miembros presentes en la sesi6n, sin objeci6n se aprueba
por urmnimidnd.

Por secretaria se procede a dar lectura al primer punto del order del dia.

Direcci6n:  Av. Ernesto Che Guevara y Gabriel Secaira
Guaranda-Ecuador
Tetefono: (593) 3220 6059
w~:tnhe.edtlee
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PRIMER PUNTO: Analisis y Aprobaci6n del Acta de la Sesi6n Ordinaria (013) de fecha 10 de
octubre del 2024.

DR. ARTUR0 ROJAS. compafieros como se ha venido trabajando si tienen algum sugerencia
u observaci6n  se lo puede realizar este momento  caso  contrario  se lo puede remitr al  conco
electr6Iiico de la secretaria general.

Por secretaria se da a conocer que las modificaciones se las realiz6 dentro de la misma sesi6n.

MOC16N por la aprobaci6n del  acta emitida por la Dra.  Silvia  Pacheco  secunda Dr.  Carlos
Ribadeneira`

Per secretaria se procede a tomar votaci6n.

Dra. Silvia Pacheco, proponente
Dr. Carlos Ribadeneira, apoya la moci6n
Dr. Vladimir Rivera, a favor;
Dr. Francisco Moreno, a favor;
Dra. Silvana Ldpez, a favor;
Dr. Angel Naranjo, a favor;
Dr. Jose Luis Altuna, a favor;
Ing.  Manuel Monar,  salvo mi voto por estar presente hasta el punto 6 y luego solicits permiso
para ausentarme;
Ing. Mario Escobar, a favor;
Dr. Oswaldo L6pez, con la observacidn realizada de nd parte a favor;
Ing. Vinieio Montalvo, voto salvado;
Dr. Marco Chavez, voto salvado;
Ing. Ramiro Jaramillo, permiso por estancia doctoral;
Srta. Ma. Gabriela Obando, a favor;
Srta. Alejandra Chica, permiso medico;
Srta. Carolina Moncayo, a favor;
Sr. Geovanny Aguaguifia, a favor;
Dr. Arturo Rojas, a favor;

Votaci6n a favor por la aprobaci6n con rna ponderaci6n de 12.63

Por secretala se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU -014 -2024 -198
CONSEJ0 UNIVERSITARI0

REsuELVE:   ..APROBAR  CON  MODIFlcAcloNns  EL  ACTA  DE  LA  sEsl6N
ORDINARIA DE cONSE]O uNlvERSITARIO (013), DE OcTUBRn io DEL 2024'9.

Por secretaria se procede a der lectura al siguiente punto del orden del dia,,

\
Direcci6n:  Av. Ernesto Che Guevara y Gabriel Secaira
Guaranda-Ecuador
Tetefono: (S93) 3220 6059
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SEGUND0  PUNTO:  Desigrmci6n  de  rna  estndiante  Rapreseri.tante  Estudiantil  a  Consejo
Universitario a la Comisi6n de Investigaci6n y Revision de Casos de Acoso, Violencia de G6nero
y Dischminaci6n de la Universidad Estatal de BOHvar.

DR. ARTUR0 ROJAS, por favor Abg. Angel Sisalema dar a conocer al respecto.

ABC. ANGEL SISALEMA. autoridades una estudiante de la Universidad pone rna Acci6n de
Protecci6n por acoso a un sefior Docente, la acci6n de protecci6n fue a favor y en sentencia foe
reparaci6n  integral,  posteriormente  el  sefior  Juez  que  la    Comisi6n  de  Investigaci6n  de  la
Universidad, el Protocolo no cumplia los parinetros legales para la investigacidn, por cmanto la
comisi6n debia estar integrada por 7 Miembros, sin embargo lo confomaron 4, el sefior indica
que se deja tote sin efecto todo lo actuado per esta comisi6n de investigaci6n,  sin embargo en
punto 4 de este protocolo indica que debe estar un representante estudiantil designado por FEUE,
en providencia  el  sefror Juez  indica  que  al  hal)er  transcurrido  el  plazo  concedido  a  la pats
accionante para que si es de su inteies se pronuncie sobre el requerimiento por la parte accionada
sin  que  exista  pronunciamiento  de  la  otra  paste,  por  cuanto  se  tiene  que  cumplir  sentencia
constitucional a fin de que la comisi6n de investigaci¢n se integre de forma correcta la comisi6n
de investigaci6n y al no existir desde el afro 2016 el Organo de FEUE en la Universidad Estatal
de  Bolivar,  siendo  necesario  de  un  represente  estudiantil,  se  cousidera que  es  viable  que  se
convoque a un representante estudiantil que integra el Cousejo Universitario para de esta lnanera
se quedaria confomada la comisidn de investigaci6n y revisi6n de casos de acoso, violencia de
gchero y discriminaci6n de la Universidnd  Estatal  de Bolivar,  se les recuerda que  la enddad
aecioneda que debe cumplir con la sentencia constrfucional debe cumplir dentro de !os tiempos y
bajo las reglas que preve la refoma de protocolo de actuaci6n.

DR. ARTURO ROJAS, compafieros pongo a consideraci6n para que se mocione nombres para
que pueda conformar esta comisi6n.

DR. ANGEL NARANJO, solicito que a traves de secretaria o procuraduria se lea el articulo del
Estatuto si el esfudiante debe ser parte o no del Consejo Universitario.

ING. VINICI0 MONTALVO, con la finalidnd de teneT mds conocimiento de causa quisiera
que el sefior Procurador o usted sefior Rector donde llama la atencich que el sefior Juez dice que
FETJE no exists desde el 2016 y que pas6 que no se  logr6 conformar, estamos en el 2024, esa
pregunta por favor.

DR. ARTURO ROJAS, la conformaci6n de FEUE es un proceso netamente estudiantil, se ha
hecho motivaciones a los sefiores estudiantes y a FEUE Nacional para que motive este proceso y
la misma inquietud tenemos nosotros del porque no se conform6 FEUE desde el 2016 este proceso
es netanente de los esfudiantes.

DRA.  SH.VIA  PACHECO, referente  a la pregunta que realiza el Dr.  Angel Naranjo  creeria
pertinente  que la  designaci6n  del  estudiante  se mocione  en  este  Consejo  a un  Representante
Estudianti] para que integre la Comisidn de investigaci6n de acoso.

Direccl6n:  Av. Ernesto Che Guevara y Gabriel Secaira
Guaranda-Ecuador
Tel6fono: (593) 3220 6059
wvfty.deb.edtl.ec
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Por  secretaria  se  da leetura  a la providencia por  el  sefior Juez„  "A/ Acr4er triczrzscaIT;do e/ p/czzo
coneedido a la parle acciorrante papa qiie si es de stl inteies se promuncie sobre [o requerido par ]a parte
accionada, sin que exista pronuneiarniento de su parte y par cuanto se debe oumplir con lo dispuesto eT. la
sentencia con.stitiictonal, af ro de qiie la Conistdn de lavestigacich y Revis]6n de Casos de Acoso` Violenria
de  G6nero y  Discriminaci6n,  se  iTitegre  de forma  correcta  con  la  pardcipaci6n  de  cada  uno  de  los
re|)resentantes qile determira la normativa, al no existir derde el cino 2016 dl organismo de  la FEUE en
la Universidad Estotol de Bolivar, siendo liecesario que la Comisi6n este integrada par un represenlaate
estediantil.  se  considera que  es  viable  que  se  convoque  a un repre.sentante  estudialutl  que  iutegra el
Consejo Universitario para qpe prleda integrar la Comisibn de lnvestigaci6n y Revisi6n de Casos de Acoso,
Violencia de G6nero y Discrimiraci6n,  de esta forma  la Comisi6n send  integrada par cnda uno de  los
inlegrantes llarnados a coniformarla en la Reforma al Protocolo de  Actcaci6n de casos de Acoso, Violeneia
de G6nero.  Sexual y Discriminactch.   Se  le  reouerda a la entidad accionadr que  debe  oumplir con  la
sentencia constitwcional dentro de los tiempos y bajo las reghas que prev6  la Roforma al Prolocolo de
Actuacibn en casos de Acoso, Violencia de G6nero, Sexual y Discriminaci6n .. . ` .

SR. GEOVANNY AGUAGunqA, hace varias reuniones se habia manifestado que se nombren
las comisiones, err este caso estamos nombrando de acuerdo a como vamos avanzando, en este
caso en la comisi6n de gchero se deberia llamar a la estudiante que forma pare la comisi6n de
gchero para que no exista dos comisiones.

DR. MARCO CHAVEZ, por favor sefior Procurador mos puede dar a conocer como se debe
establecer la comisich.

Por  secretaria  se  da lectura  como  esta conformado  la  Comisi6n  Especial  de  Investigaci6n y
revisi6n  de  Casos  de  Acoso,  Violencia  de  Gchero  y  Discnminaci6n  sera  integrada  por  un
representante de la Comisi6n  de Etica quick  la presidira  un representante de la Comisi6n de
Gchero o su delegado, un representante de Procuraduria quien actuara como secretario de esta
comisi6n, un representante estudiantil designado por FEUE.

DR. ARTURO ROJAS. Ante esta inquietud al no tener el representante de FEUE no podemos
asumir en  decir qui6n es el representante de FEUE y esta consulta lo  al)suelve el juez con la
providencia indicando que a falta se considere a un Representante estudiantil que integre Consejo
Uriversitario.

DR. ARTUR0 ROJAS, existe confomado la comisi6n de g6nero, y de acuerdo a la providencia
enitida  por  el juez  es  que  se  nombre  un  representante  de  los  estudiantes  de  esta  Consejo
Universitario.

DR.  MARC0  CHAVEZ,  en  materia  de  procesos  constitucionales  hay  que  acatar  porque
tendriamos responsabilidnd administrativa en materia legal, si bien es cierto seria bueno que de
aqui en adelante este articulado poder conformar en una reforma confome avanza las situaciones
juridieas en la instituci6n, por eso podriamos refomar, en ese sentido de mi forma personal creo
perinente.

DRA. SILVIA PACHHCO, quisiera hacer la propuesta para que en esta comisi6n integre la Srta.
Carolma, puesto que en algunas ocasiones ya

Direccl6n:  Av. Ernesto Che Guevara y Gabriel Secalra
Guaranda-Ecuador
Tel6fono: (593) 3220 6059
www.ueb.eduie€
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ING. VINICIO MONTALVO, obviamente apoyando la moci6n, sin embargo de eso no esta por
demis aprovechando  la circunstancia en donde tenganos o tengan la oporfunidad los sefiores
estudiantes retomar lo de FEUE, es fundamental para que se viva un proceso democratico para
que tengan muchas circunstancias que los estudiantes tienen para la organizaci6n dentro de lo que
es  la  instituci6n,   en  este  caso  estamos  hablando  obvianente  desde  el  afro  2016,  en  estas
circunstancias es mny argtiido el organizar a un estamento que merece bastante atenci6n.

DR. ARTUR0 ROJAS, gracias vuelvo a replicar y compartimos la misma inquietud hemos
hecho acercamientos a quienes tienen que realizar estos procesos, esto no quiere que nosotros no
hemos estado a lo mejor, porque tenia que retomar en el 2016, rapito este es un proceso netanente
de estudiantes que se les ha motivado para que se de este proceso.

SRTA. CAROLINA MONCAYO, pasa es que nosotros si hemos hecho algunos oficios, pero
pasa que nosotros tambich hemos preguntado a los estudiantes no solo de nuestros cursos sino de
otros cusos y otras Facaltades, lo que pasa es que no q.uleren participar no quleren estar al frente
porque dicen que no quieren estar al frente por muchas circunstancias que no q   even tener   ri
hacer problemas a los profesores, inclusive Gaby tanbich habia habLado con los estudiantes de
San Miguel y tanpoco quieren, entonces nosotros si les hemos motivado para que participen pero
ellos han dicho que no quieren.

DR.   ARTUR0   ROJAS,   gracias   por   la   infomaci6n,   inclusive   nosotros   hemos   hecho
acercamientos   con   FEUE   Nacional   para  que  ellos  vengan  para  que   se  motiven  con  la
participacidn.

SRTA.  CAROLINA  MONCAYO, bueno lo que yo les mahifiesto  es por que de nosotros si
habido inteies per -parte de nosotros como representantes estudianthes en Consejo Universitario,
pero tomen en  cuanta la falta de inteies por par[e de los demds estudiantes,  es lo que queda
manifestar.

MOctoN por la aprobaci6n para que integre la Comisi6n Srta. Carolina Moncayo emitida por la
Dra. Silvia Pacheco, secunda todos los sefiores Miembros presentes en la sesi6n, sin objeci6n por
lo que se aprueba por unanimidad,

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU -014 -2024 - 199
CONSEJ0 tJNIVERSITARIO

RESUELVE POR LTNALNrM[DAB: „DESE_GNAR A LA SRTA. CAROLENrA .MONCA¥O
YANEZ,  REPRESENTANTE  ESTUDIANTIL  A  CONSEJ0  UNIVERSITARIO  PARA
QUE CONFORME LA coMlsE¢r`T DE INVESTIGActoN I REvlsl6N DE cAsos DE
ACOSO,  VIOLENCIA  DE  GENHRO  Y  DISCRIMINACI0N  DE  IA  UNIVERSIDAD
ESTATAL DE BenfvARJ».

Por secretana se procede a dar lectura al siguiente punto del orden del dia.

Direcci6m  Av. Ernesto Che Guevara y Gabriel Secalra
Guaranda-Ecuador
Tel6fono; (593) 3220 6059
www.de.edu.ec
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A las O9h50, solicita permiso para retirarse el Iit. Francisco Moreno por tratar asuntos de firma
de Convenio; y, la Iira. Silvana L6pez por realizar la inanguraci6n de la Casa Abierta que organiza
la Facultad.

TERCER PUNTO: Analisis y Resoluci6n del Proyecto de la Maestria en Derecho Digital.

DR. ARTURO ROJAS, por favor Dr. Joselito Solano dar la explicaci6n respectiva.

DR.  JOSELITO  SOLANO,  sefiores  autoridades  en  el  proceso  de  elaboraci6n  de  nuevas
Maestias ya se encuentran con autorizaci6n de la Comisi6n Acadinca, es por ello que se esta
tratando en este Consejo la Maestria en Derecho Digital en relaci6n al avance de la tecnologia
digital   ham  transfomado  profundanente  en  el  mundo   del   derecho  y   esto   exige  nuevos
conocimientos  de  competencias  como  La  lnteligencia  Artificial.  El  enfoque  6tico,  tecnico  y
prictico,  se fundamenta en la creciente interacci6n con lo entomos virtuales,  en este contexto
exige nuevos conocimientos en competencias, requiere la fomaci6n de juristas con competeneias
avanzadas  en  el  derecho  digital  quienes  puedan  intelpretar  la  normativa  vigente  asi  como
desarrollar propuestas con enfoque digital en ]o nomativo legal.  Como se puede observar en el
documento  que  se  les  envio  cuenta  con  La  malta  curricular  y  demds  instrunentos  legales
requeridos por el CES.  Esta maestria es una propuesta de la Direcci6n de Posgrado en el mundo
juridico   en  la  era  digital,   este  prograna  fomara  profesionales  altanente  capacitados  y
conthbuirin para el fortalecimiento en el marco nomativo y desarrollo tecnol6gico.

DR. ANGEL NARANJO, la explicaci6n realizada por el sefior Director de Posgrado Joselito
Solano, muy elocuente, muy clara, muy grifica, pues como acaban de escuchar seria la primera
Universichd Priblica del Pals que va a tener este tipo de Maestria, es rna Maestria que mos va a
permitir  inclusive  a  nuestros  graduados  dan  la  oportunidad,  el  mundo  esti  digitalizado,  la
inteligencia  artificial   esta  absorbiendo   a  la  humanidad,   entonces   qLie   importante   que  la
Universidad  de  BOLivar  tral]aje  en  este  tipo  de  Maesthas,  quiero  felicitar  a  la  Direcci6n  de
Posgrado, a los Docentes de nuestra Facultad que son quienes tanbich aportaron para la creaci6n,
construcci6n  de esta Maestria y  creo  que  esta maestria va a dar un plus importante a nuestra
Universidad ofertando maesthas de esta naturaleza sefior Rector, y si es pertinente lanzo a moci6n
para la aprobaci6n porque esto ya fue tratado en Comisi6n Acadelnica.

DR.  ARTURO ROJAS, quiero felicitar a la Direcci6n de Posgrado y recordarles que hemos
incrementado notablemente las Maestrias, al haber recibido de cuatro y ahora diecinueve, es por
el  trabajo  muy  loable  que  se  viene  rcalizando,  especialmente  en  lo  que  exige  la  Ciencia y
Teonolog{a en el pals, a consideracj6n compafieros,

DR.  OSWALI}O  LOPEZ,  quiero  felicitar  a  Posgrado  per  la  presentaci6n  de  este  nuevo
prograrm de Maestria, yo tengo rna inquietud con la experiencia que tuve recientemente y que
mds bien se le acoja como uns sngerencia si es que el caso lo amerita es en el momento en que el
estudiante el rnaestrante va a optar por su opci6n de titulaci6n escucho cuatro opciones, hay un
proyecto de titulaci6n, un exanen complexivo, un estudio de caso, y la presentaci6n de un articulo
cientifico, creo que todos los que estanos aca bemos pasado por rna maestria, no quiero hacer de
memos cuidado no quiero hacer de memos cuidado al articulo cientifico para llegar a ese hay que
hacer un trabajo de investigaci6n y producto de esa investigaci6n  que sucede que nosotros vainos
a vcr a escuchar la explicaci6n del articulo, que sucede que el articulo se le exi

/,`
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articulo publicado  donde ya no  amerita que nosotros haganios rna observaci6n porque ya se
publtc6prineracosa,segundacosayoconsiderariaqueparaLnerementarlaprochcei6nciend`fica,
el articulo cientifico puede ser como parte de uno de los m6dulos que se vaya a observar per estas
circunstancias que acabo de manifestar y se quede con las tree opciones de titulaci6n prey.ecto del
estudio del caso y el examen complexivo muchas gracias sefior Rector.

DR. ARTUR0 ROJAS, gracias por la apreciaci6n, hay muchas precisiones que son de debate
no somos la pnmera Universidad que tiene esta modalidad, cuestionable porque ni los trabajos
que presentamos para el doctorado son inicos tienen observaciones rna cantidnd de cosas que
posteriomente son reanalizados las observaciones son may valederas.

ING.  MARI0  ESC0BAR, realmente me  sumo a la felicitaci6n porque realmente de cuatro
maestri'as se sigan  sumardo, pero hay qus seguiT con  el tratamieTito y mejoTando la  situacj6m.
apoyanos la posici6n lo que manifiesta el Dr. L6pez ya que cuatro altemativas se vaya analizando
para  que  solamente  se  quede  en  las  tres  pare  ir  analizando  porque  en  defiritiva  los  dricos
beneficiados directos son los maestrantes con el conocimiento que hen adquirido durante todo el
pi'oceso acad6iiiico es factible de que vayan aprendiendo, realmeute Ilo al articulo cientifico y
mas bien un trabajo de investigaci6n, un examen complexivo y el estudio de caso, entonces seria
que se tome en consideraci6n eso  Joselito para que reainente  ini nosotros darle el aval para
aprobar en esta instancia, gracias.

ING.  ALEJANDRO  86SQUEZ,  buenos  dies  sefiores  autoridades,  trchajando  dentro  de
Posgrndo y realizando todos estos procesos de capacitaci6n con el CACES y he sido designado
por el Dr. Joselito para la revision de los proyectos. Ies comento que en el proceso de evaluaci6n
de  los    progranas  de  posgrado  se  viene  para  el  2027  y  uno  de  los  elementos  criticos  y
fundanentales  dermo  de los progranas  de posgrndo  es  la prodrcci6n cientifica, en±onces no
podemos dejar de lado que los programas el veinte por ciento dentro de la evaluaci6n va a ser en
prodrcci6n cientifroa, entonces al liintar este caso que en rna modelidad de titulaci6n no sea el
articulo cientifico podria ser un agravante hasta cierto punto para que este programa pueda luego
tener continuidad y pueda tener los criterios de validaci6n y acreditaci6n a traves del CACES, asi
que en base a los criterios que menciono, el CACES emite como recomendaci6n es que rna de
las modalidades que debe estar obligatoriamente dentro de los procesos de titulaci6n es lo que
tiene que vcr con la producci6n cientifica ya que los progranas de maestria estan orientados a
producci6n ciendfica y es fundamental que no solo los docentes tengan investigaci6n cientifica
sino tanbi6n que se vea reflejadQ a traves de la prQduccidn cientifica hecho por los esfudiantes,
adicionalmente dentro de los programas hemos establecido un proceso riguroso que a partir del
segundo PAO, empezar con todo el proceso de titulaci6n, es decir tenemos unos seis meses mds
o memos en posgredo que se da y se estructura para ceda una de las actividades en donde se hace
la  designaci6n  con  el  tutor,  el  segriniento  de  estos  procesos,  entonces  es  fundamental  que
nosotros queremos generar sostenibilidad en los prograinas a lo largo del tiempo que exista lo que
es esta modalidad debido a que requerimos obligatoriamente como progrania generar producci6n
cientifica por  ser rna exigencia del CACES.

DR. ARTUR0 ROJAS, gracias por la infomaci6n, en realided tiene la pertinencia adecuada,
no podemos Limitamos a lo que vienen haciendo las demds universidades, no por ello q   ero decir
que nos salgamos de los parinetros tampoco el rigor acadchico
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tenemos el concepto de rigor academico y en esa situaci6n el que juzga tiene tambich el nivel de
conocimiento para ese juzgamiento, eso es lo que ocurre con los pares,   estas son opciones que
estin articuladas dentro de la normativa.

ING.  MANUEL  MONAR,  en  primer  lugar  felicitar  el  trabajo  de  posgrado,  la  anipliaci6n
acadchica y mas esta que permite gestionar auto recursos para la universided siempre va a ser
importante nuestro apoyo, en cuanto a las opciones de titulaci6n son las que estin previstas en el
reglanento y son las que generalmente la mayoria de las universidades son las que proponen,
estin ahi y seria conveniente trabajar con las opciones que estin establecidas.   Lo otro quisiera,
aprovechado que esta aqul el Director de Posgrado, quisiera vcr como esta la maestria para la
Carera de Agroindustrias que se dej6 trabajando mi persona, tengo entendido extraoficialmente
que no se ha acatado tres veces las observaciones en la plataforma y si qusiera vcr como esta eso,
porque tomando las palal)rae del Sefior Rector es importante ampliar la ofena academica, ampliar
las lincas de investigaci6n que posgrado va a enriquecer con las lineas de investigaci6n, mos hace
falta prodrcci6n cientifica y que mejor cosa que los proyectos de investigaci6n salga de esta drea
de cuarto nivel que justanente es rna parte fundamental de la investigaci6n, gracias.

ING. VINICIO MONTALVO, compafieros me uno a las fehicitaciones el trabajo realizado por
posgrado, sin embargo de eso nosotros estamos haciendo rna pequefia observaci6n en cuanto se
refiere a lo que es la modalidad de titulaci6n, en ningtin instante estamos cuartando, en ningivn
instante estamos mermando, estamos siendo concordantes con las normas del CAGES y con todo
lo  que es relaci6n  con las maesthas,  sin embargo  de eso  lo  que prctendemos decir de  que el
proyecto  de  investigaci6n  da  origen  a un  articulo,  en  cuanto  se  refiere  a  un  caso  de  estudio
pertinente, va a dan origen a un articulo, en el caso del exan]en complexivo talvez no ]leg`iemos
a esas  circunstancias,  pero  sin  embargo  hay  la oportunidad,  hay  la  congruencia en  cuanto  se
refiere a la producci6n cientifica, entonces en ninghn iustante estamos diciendo no a los artieulos
cientificos,   sino  esta  muy  redundante,  esfa  por  demds  decir  de  que  de  los  proyectos  de
investigaci6n va a salir la producci6n cieiitifica, nie uiio a la expresi6ii del Dr. Oswaldo L6pez no
se si lanza a moci6n para de esa manera podemos apoyar si es el caso, gracias.

I)R. CARLOS RIBADENERA, me uno a las felicitaciones por la elaboraci6n y construccich
de este nuevo prograna de maesdia, dando chfasis general a lo que se esfa planteando obviamente
necesitanos tenor un proceso  de  titulacich que  debe darse  de rna u otra manera obviamente
cuadrando con los estindares dentro de la normativa vigente a nivel nacional, este proceso puede
darse inclusive mayor apertura, como sugerencia general es que se deberia elaborar un instructivo
generaldetitulaci6ndondesedebaplanteartodaslasmodalidadesalasoualesnosotrospodriamos
aplicar y con eso se generalizara para todos los proyectos y se encuadrarin dependiendo de la
necesidad personal  de  investigaci6n  o  no  de  investigaci6n  con  una  investigaci6n  aplicada o
fomativa se podri dar el formato de la titulaci6n al que uno qulera aplicar.

MOcldN por la aprobaci6n emitida por el Dr. Angel Naranjo secunda Dr. Carlos RIbadeneira,
Dr. Jose Luis Altuna, Dr.  Vladirfur Rivera.

Por secretaria se procede a tomar la votaci6n colTespondiente.

Di`a. Sifvia Pacheco, a favor;
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Dr. Carlos Ribadeneira, apoya la moci6n;
Dr. Vladimir RIvera, apoya la moci6n;
Dr. Francisco Moreno, solicita permiso para firma convenio
ha. Silvana L6pez, solichta permiso para inangurm casa abierta;
Iir` Angel Naranjo, proponente;
Dr` Jos6 Luis Altuna, apoya la mocich;
Ing. Manuel Monar, apoya la moci6n;
Ing. Mario Escobar, sefior Rector, compafieros estamos realmente apoyando algo que lo hemos
puesto como anteeedente que tambich se considere lo indicado, apoyo la moci6n que se considere
lo manifestado aqui;
Dr. Oswaldo L6pez, con la observaci6n que hchia hecho, apoyo la mocidm;
Ing. Vinicio Montalvo, con las observaciones a favor;
Dr. Marco Chgivez, gracias-sefior Presidents, previ.o a der mi vcto ratificar mi compromiso con la
Universidad Estatal de Bolivar, quiero felicitar en este caso a las personas que estin al frente de
este proyecto presto que en la acfualidad en ha era digital,  el derecho dighal es rmiy necesario
dentro de lajusticia, por lo tanto felicito, rna pequefia observaci6n en el anexo I que ya converse
con ct Dr. JoseLito, nada mds mi voto es a favor;
Ing. Raniro Jaramillo, permiso por estancia doctora;
Srta. Ma. Gabriela Obando, a favor;
Srta. Alejandra Chica, permiso medico;
Srta. Carolina Moncayo, a favor;
Sr. Geovanny Agungiiifia, no vota por tratarse de ternas acadinicos;
Iir. froo Rojas, a favor;

Votaci6n a favor por la aprohaci6n con rna ponderaci6n de 13,58

Por seeretaria se procede a dan lectura a la resoluci6n`

RCU -014 -2024 -2cO
CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVH:  ``APR0BAR EL PROYECTO DE MAESTRiA EN DERECHO DIGITAL
CON LOS SIGUIENTES ADJUNTOS:

I.    FORMATOSDELCES;
2.   GuiA M`ETODOL6GlcA DE cuMPLrmENTo DE cRFTERIos;
3.   MALLA GRAFICA;
4.   dusTI`FlcAcfoN EprsTEMOLdGlcA;
5.   FOND0 BIBLI0GRAFICO;
6.    ESTUDIO D`E PERTINENCIA DE LA MAESTRiA;
7.   PLATAFORMA TECNOL6GICA.

Por secretaria se procede a dan lectura al siguiente punto del orden del dia.

Se reintegra a la sesi6n el Dr. Francisco Moreno siendo las loh50
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CUART0  PUNTO:   Analisis  y  Resoluci6n  del  Programa  de  Maestria  en  Criminalistica,
Modalidnd en Linea.

DR. ARTUR0 ROJAS, por favor Dr. Joselito Solano la explicaci6n respectiva.

DR. JOSELIT0 SOLANO, autoridades de la misma fomia que liabia hecho la caracterizaci6n
de la maestria anterior, debo hacer conocer que en posgrado no se pueden generar todas las areas
del  conocimiento  y  quich  prepara estos  trabajos,  debo  agradecer  al  sefior Decano  Dr.  Angel
Naranjo para que sus profesores investigndores puedan trabajar estas propuestas, si es verdad que
en posgrado realiza algunas observaciones sobre todo en la entrega de instnimentos necesarios,
las  bases  de  datos,  los  formatos  para luego  subir  a la platafoma del  Consejo  de  Educaci6n
Superior,  esta  maestha  abarca  una  disciplina  fundamental  en  el  inbito  de  La justicta  y  la
seguridad que integra ciencias para la presentaci6n,  el  analisis,  presentacidn  de evidencias en
procesos penales, en la actualidad la globalizacidn ha transformado no solo el crimen sino tambich
la forma en que  se investiga el  delito,  en este contexto  la maestria de criminalistica en  linea
presenfa una opci6n cada vez mds relevante,  pertinente y atractiva a los posibles posgradistas,
uno de los principales beneficios de preseiitar esta maestria en linea es la flexibilidad que ofrece
esta modalidad perrfute a los profesionales en el area de la justicia y la seguridad de continua su
formaci6n sin interrumpir sus laborales,  ademds de la posibilidad de gestionar sus actividades
laborales annque muchos de estos profesionales suelen tener horanos exigentes, asi este programa
se  convierte  en  rna  soluci6n  pfactica y  accesible  para  aquellos  que  desean  profundizar  sus
conocimientos   sin   sacrificar  sus  compromisos   laborales,   formarin  la  planta  de  docentes
profesionales   nacionales   e   intemacionales,   los   mismos   que   tienen   gran   trayectoria   en
criminalistiea a nivel de America Latino de esta forma se garantiza la calidnd de ]os docentes en
este programa. Dentro de la documentaci6n que se les hizo llegar sefiores Miembros de Consejo
se encuentra la planta docente y las formas de titulacich.

DRA. SILVIA PACHECO, con la explicaci6n de la Maestria en Criminalistica se lo ha hecho
con expertos en el area, un tema que tanbich fue analizado en Comisi6n Academica se ha seguido
el orden regular, no sin antes indicar que el CES rna vez que se eleve todos los insumos de esta
propuesta se hard las mejoras o mos aprueba o mos manda al archivo.

DR. CARLOS RIBADENEmA, compafieros la propuesta que se presenta para la Uriversidad
Estatal  de  Bolivar  este  tipo  de  acciones  concordante  con  las  acciones  para posgrado,  y  esto
significa que las Calferas que estin siendo presentadas, en este casos siendo rna Carrera nueva
que estin teniendo  una visi6n  a la actualidad considero  que  cumple requisitos que estaremos
pasando esta informaci6n para que sea evaluada en el CES`

DR. MARCO CHAVEZ, tengo rna observaciones en esta propuesta el tema es modalidad en
linea, si bien es cierto sobre la base de felicitar muy elocuentes las palabras del sefior Vicerrector,
si bier es cierto La criniiiialistica desde la concepci6ii de ciencias  forenses en la investigaci6n
criminal es muy importante y muy necesario, hay una pequefias observaciones que seria bueno
que tomen nota porque al  ser una maestria que de todas maneras va a tener gran connotaci6n
regional,  nacional y la importancia de quienes quieren venir a estudiar en nuestra Universidad
conforme asi lo estamos haciendo como ente estatal para drr buenos conocimientos a la sociedad.
En  el  anexo  cuatro  he  encontrado  que  seria  pricticanente  el  tema  de  la
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manejar los  tchninosjundieos tecnicos, si bien es cierto maestria en criminalistica es una ciencia
auxiliar del derecho penal y ciiando digo ciencias auxaliar del derecho pend, obvio lo tenemos
que manejar con teminologia tecnica necesaria para no  estar en  boca de nadie a futuro,  por
ejexplo  en  la parte ties  de este  anexo dies resunen de propuesta de la camera a programa
cumplimiento  de  requisite  academico,   objedvo  general,   etc,   etc,  y  a  condnunci6n  se  ha
establecido como antecedente es importante mencionar que la Uriversidad Estatal de Bolivar se
ha estableeido como uno de los objetivos primordiales la creaci6n de programas de cunrto mvel
con  calidad,  la maestria en  criminalistica tiene  como  objetivo  principal  formar profesionales
capaces de aplicar mctodos cientificos en el manejo de pruebas, no se puede hal)lan de pruebas en
las  dreas  de  ciencias  forenses,  necesarianente  las  areas  de  las  ciencias  forenses  se  habla  de
evidencias o elementos de conviccidn, la aprueba no se da en la actualidad. Ios peritos no manejan
pruebas, en el contexto es cuando un juez ha valorado la custodia de los indicios alii es prueba,
tendriamos que cambiar ese tema, pox otro ledo en el docuniento habla sobre Ja perdri.ep.cia de la
maesdia hay un pinafo que me llama mucho la atenci6n y dice en el caso de la Provincia Bolivar
siendo  esta eiinentemente p]urinacioriai  inchaye ademds  una de  las provineias mds rieas del
Ecuador debe enmarcarse en el perfil profesional de nuestros aspirantes a magister sobre todo en
la resoiuci6n  de  dichos  conflictos  relacionados  con  fas tierras,  que tiene  que  ver  el  tema de
investigaci6n forense, las ciencias criminales con tierras, producci6n en el derecho al trabajo, no
entiendo esa parte,  derecho a la propiedad.   En cuanto a la matriz de articulaci6n de objetivos
estrat6gicos institucionales de la UEB con Los objedvos del plan creando oportunidades, 6sea en
la actualidad no esti plan creando oportunidades, el plan es nuevo Ecuador, pero en el concepto
de la tabla cuatro  se pore creando oportunidades,  hay otra paris que quisiera entender cuando
dice la producci6n de la justicia en el inbito laboral, continuamos con el inbito laboral, no se
porque, si bier es cierto el derecho tip.ne ima gran clasificaci6n de espeeialidedes en le !aberd,
penal,  derecho  constitucionaL,   administrativo,   etc,   etc,  para  asegurar  que  las  politicas  de
coutrataci6n, promoci6n sean justas e imparciales diee en el docrmento, elininar cualquter fomia
de discriminaci6n promoviendo la adversided e inclusion en las enipresas u organizaciones, 1a
soiuci6n  de  conflietos y  construcci6n  de  paz  permitiendo  intervehir  mediante  situnciones  de
conflicto  dentro   de  organizaciones,   6sea  las  ciencias  criminalisticas  no  hace  el  papel   de
mediadores, la criminalistica busca investigar, determinar en que foma se dio el heeho delictivo
como  se  dio  incluso  a  traves  de  la  metodologia,  ]as  tecnica  de  la  investigaci6n  cientifica,
deteminar incluso hasta responsabilidad respecto de ese hecho delictivo, no delito todavia.   En
el  mismo  documento  dice  que  los  futuros  magister  en  criminalistica  estard  preparado  para
desempefiar  roles  claves  en  la  investigaci6n  de  casos,  la justicia  y  la  seguridad  pdblica  en
instrfucionesgubemamentalesquesedalajustieietantoanivelnacionalcomointemacional,ctlos
no resuelven ellos no danjusticia tinicanente son medios auxiliares de investigaci6n o un medio
anxiliar  de   investigaci6n  pars  administraci6n  de  justicia,   eso   tenemos  que   revisar.      La
criminal{stica va a la escena del crmen, del hecho delictivo, para ser delito considerado como tat,
dogmaticanente hablando debe pasar todo un proceso, negar a un juicio y el juez valorar, eso es
evidencia que obtienen los peritos y se convierten en prueba, 6sea son terminos pequefios que son
importantes eso debemos respetar, no se porque talvez me gustaria escuchar porque a las ciencias
forenses  le vinculan  con  la  psicologia,  con  la  sociologia no  entiendo,  hay  dos t6rminos  que
debemos entender de la semintica de la criminalistica y la criminologia se puede evidenciar que
los  dos terminos son lo mismo, no es asi; la criminologia que si tiene relaci6n con la sociologia
de como la persona puede fomarse como un futuro delincuente y la criminal{stica no se vincula
con  la  saefo]ogfa,  poe cuanto  la  criminalistica del  EcuedQr  como  le
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siguientes del C6digo Orginico Integral Penal es inicaniente investigar delitos.  Ire que quiero
con mi intervenci6n es que se utilice terminologia tecnica en derecho podemos con rna disyuntLva
y/o podemos perder hasta un juicio, entol]ces tenemos que respetar la terminologiajuridica para
que se mejore el documento y salga bien y se pueda aprobar la ofata acadinica.   Tengo una
pregunta existe una infraestructura para poder crear una maestria en criminalistica donde que
nctamente la praxis se hace en campo con laboratorios especializados,  en laboratorios con las
caracteristicas con equipaniientos necesarios,  esta maestria es netanente prdctica y por tiltimo
sugiero  de  ser  el  caso  que  la Maestria  sea  criminalistica,  menci6n  en  investigaci6n  forense,
balistica porque es rna gran gaina en ciencias forenses, es mi pequefia acotaci6n, gracias.

SRTA. CAROLINA MONCAYO, solo queria acotar lo que esfa mencionando el Dr. Marco se
encuentra en la pagina 17 del docunento para que puedan seguir.

DRA.  SILVIA PACHECO, en cuanto a lo que si contamos con laboratorios recordemos que
dentro de la propuesta esti los convenios con otras Universidades que tienen un gran laboratorio
para este tipo de actividades, ahora la maestria es en linea, todas las universidades ofertan en linea
a excepci6n de la Universidad de Chimborazo que tienen y porque no tieneii porque es preseiicial,
muchas personas que  son poliofas que  son abogados necesitan  estudiar a la vez y esta es rna
oportunidad para que lo puedan hacer de manera virtual, ahora en la parte virtual hay simulndores
de aulas virtuales, por ejemplo en enfermeria sinulan las pricticas con un mufieco, con software
especializados,  ante  eso yo  creeria pertinente  que la maestria  se mantenga  en  linea,  hay  rna
sugerencia por parte suya Doctor si nosotros tuviesemos aqui a otro abogado tambich tendria
diferentes opiniones y criterios, cual seria la ultima palabra en esta situaci6n lo que mos digan los
expertos del CES ellos mos dirin si esta maestha no va en linea por esto, por eso y por lo otro.
pero si ya han aprobado diecisiete maestrias en eL pals en criminalistica, porque no a nosotros,
porque no copiar lo bueno que tienen otras universidades, porque si es asf como dice nunca vamos
a sacar nuevas ofertas, porque no mos proponemos, porque no pensamos en el futuro de nuestros
profesioiiales  que  aliorita  estali  siguiendo  criminalistica,  acaso  vamos  a  formarles  para  otras
universidades, no compafieros tenemos que prepararles para la misma Universidad, garantizar esa
continuidad con nosotros mismo, y no es que estch mat sus observaciones Dr. Marco.

DR. MARCO CHAVEZ, es inportante y necesario mencionar por ejemplo que la maestha en
derecho digital, es digital. . .  pero las caracteristicas propias que estin haciendo en balistica van a
ser en linea, esa es mi foma de pensar personalisima, si estoy equivocado muy bien, solo quiero
aportar a la universidad para que a futuro las instancias superiores no mos llamen la atenci6n, nada
mds gracias.

DR.  ANGEL NARANJO,  compafieros eso es lo importante de este Consejo Universitario el
debate que mos va a llevar a que saquemos conclusiones coherentes, concretas y eficaces, porque
no podemos coincidir en ideas pero si en objetivos comunes como verle mas grande a nuestra
universidad y crcar programas de maestrias que en realidad respondan a la realidad social en la
que se desenvuelve no solo el pals, pero la hago referencia al pals porque la criminalidad en el
pals  tiene  indices  alarmantes  y  es  una  maestria  que  mos  va  a  dan  excelentes  resultados,
coincidiendo  con  usted  habia un  debate  muy  fuerte  en  Comisi6n  Acadinica y  luego  de  las
explicaciones que hacia la Doctora y algunas personas entendiamos ciertos aspectos
que  defendemos el  irea del  derecho penal y poniamos el ejemplo  como  voy
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persona si yo nunca he pisado un quir6fano, pero la teonologia avanzada y deaf a la doctora que
laspr6cticasvanaserpresencial€syahiencenrfelar€spuestaendendesevaarealizarlapr;£ctica,
bien cierta la preocupaci6n de Marco colega a quick admiro y respeto mucho en el alca penal
tiene ran6in,  perm  nosotros  papa  eresr  ia  carera de  criminalistica que  'usted  fee  pats Marco,
hicimos  algunos convenios muy inportantes en el contexto nacional,  usted sabe que tenemos
convenios con criminalistica con la Poliofa Nacional, y el ultimo que lo hicimos fue en Mexico
que estamos afiliados a la Red Latinoariericana de Criminalistica en donde hay la posibilidad que
nuestros estudiantes puedan hacer intercambios, lo que pasa es que hay que saber aprovechar esas
coyunturas que tenenios.   Ahora si estoy de acuerdo con Marco de que si debemos   hacer rna
revisi6n del documento hay mucha terminologia que no esfa acorde porque bien lo exphcaba muy
diddeticamente Marco, no podemos hablar de prueba todavia en una pericia que recich estamos
empezando  el proceso  investigativo,  si  bien es cierto  la prueba se practica en la ditima etapa
praecesal Cue se llama la etBpa de julcie en dende que e! elemento de convicci6n recopilado en la
fase de investigaci6n, instrucci6n fiscal y anunciada como elemento probatorio de juicio se eleva
a categoria de p"cha en !a ctapa de jtricie, es decir ante el juez, ante el dibunal penal, tctalmente
de acuerdo Marco esta terminologia habria que revisarlo, porque la criminologia y criminalistica
son ciencias auxiliares del derecho penal.  No se si se aprobariarios realizadas en la terminologia
solicitariamos en aporte de Marco para que mos ayude si pemite sefior Director de Posgrado para
ayudar a mejorar la teminologia y no tengamos problemas en esta situnci6n. y tambi6n hacer
constar  los  converios  que  tenemos  en  donde  los  estudiantes  van  a  rcalizar  las  prdcticas
presenciales. Sugiero mejorar la terminologia y aprobar la maestria.

ING. VINICI0 MONTALVO, ha sido interesante escuchar a los compafieros conocedores de
la materia, y lag persorms que estamos dentro de Consejo Universitario aqui lo que venimus es a
aportar y todos los compafieros tenenios el mismo fin de que la instituci6n sea mds grande y mds
gl®riosa, las sngerencias que da el Dr. Marco son importantisimas con la persona que conoce su

Fe:t;:Kin;:}#:#:,C:ererc::I?xpfao:::ah::#t=andap=S:uee[C:::useerddi:ec::e[ae::]L):=+6;
despues se escucha que es hibrida que las prdcticas van a ser presenciales, entonces a parte de
estas circunstancias viene a mi mente los qurdfanos que la visita al quir6fano es fundamental
como es el caso de la CalTera de Veterinaria el cirujano se hace en la pfactica y obviamente eso
las personas estin dando  sugerencias y  se las debe acoger,  a parte de eso lo que me llama la
atenci6n nuevaniente es que se elimine Ingles en la maestria` en pregrado exigimos Ingles y en
posgrado ehminamos, entonces tambi6n se llama a la reflexi6n, al anansis, ya mos mencionaron
que  uno  de. les pantos  argdides en  cLtrmto se refiere a que  tos estudientes  no  asisten,  no  se
madrculen, sin embargo, eso tambich tenemos que pensar que aqui no es cantidad es calidad, y
obvianen±e en este tipo de maestrias se debe manejar decumentos en idioma extranjero, de tat
manera  creo  que  si  debe  haber  el  conocimiento  en  lngles,  esas  son  mis  observaciones  al
docunento, gracias.

ING. MARI0 ESC0BAR. esto realmente da la pauta que son muy e[ocuentes las intervenciones
y fehicito a los que ham intervenido porque estanos elevando el nive] del debate y estanos viendo
sobre un documento y un proyecto mos unimos a todrs las sugerencias que se van sumando desde
el Dr. Chchrez hasta Vinicio, porque realmente aqui hay un autor es el Abg. Sinchez y realmente
deprotoesasobservacionesqueseindicansondeformaynodefondoycomoustedesmanifiestan
esto se 1.emits al CES y son quienes nos indicaran los cambios, nero aqui
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colegiado y el mismo Director de Posgrado que tendra que las rectificaciones y hacerlo, entonces
no le veo realmente el problema ahi, estanos nosotros aqui diciendo que estamos apoyando como
la anterior,  si va esta la maestha veinte  que mejor estanos  sLmando,  como manifiesta el  Dr.
Naranjo es un proceso y se va viendo la fonna de resolver las cosas asl como de las practicas pare
vincular tcoria con prdeticas, estamos para apoyar en ese sentido esta propuesta, gracias.

DR.   OSWALDO   L6PEZ,   como   todos   los   compafieros   que   me   antecedieron   nosotros
pretendemos  en  este  debate  que  creo  que  todos  estamos  satisfechos  con  este tipo  de  debate,
solamente hacer algunas puntualizaciones en cosas que lo observamos personalmente, lo quejo el
Dr. Marco de manera personalisima por ejemplo viendo la malla a rfu personalmente por ejemplo
baljstica,  la  balistica  con  el  tiempo  que  no  pemitieron  ahora  tener  la  convocatoria  y  los
documentos, investigando bibliograficamente veo que la balistica necesita el apoyo de la quinica
y la fisica, para conocer, reconocer la bal{stica interna la balistica extema y una sche de conceptos
may nuevos para nosotros, yo creo que ciertos m6dulos que pueden ser tratados rna parte en que

;ue"::t:yp:qourov::aE:::t:as:rm::o¥9;eene:t3j?Oriq::op:;#T[#gs¥ecLaav:=yuc¥m:i;:
ayudar por ejemplo la quimica me va a ayudar a verificar con el uso de la persona con el uso de
parafina si disparo o no disparo la cantidrd de p6lvora que tiene en la mano de acuerdo al gramaje
se puede deteminar de que si esa persona disparo o no porque la p6lvora que tiene es solainente
porque estuvo cerca y la trayectoria de un proyectil el ingulo que fue disparado, 1as veces que fue
disparado, etc, eto, eso crco que no se podria hacer pues de manera virtual,  sino de una manera
presencial. ahi si como lo decia Mario hay cuestiones de forma y de fondo, en algunas cosas para
mi pareceria y ya lo explic6 el Dr. Marco en derecho penal confundir Los teminos seria causa

:ass::eps:9ap%ds:fi¥aJ#)CcL::::::aceyse¥°Derrerxqgue:E:g£:::;°mnuerch:¥cho:vmet=oessq:eess:ahrivlfi:nadd:
pero se verifica en el documento solo dos si es que hay m&s por favor hay que ponerlo porque en
el momento que revisanos nosotros me encuentro con dos convenios, nada mas, gracias.

ING. MANUEL MONAR, agradeciendo la extraordinaria participaci6n de los compafieros que
ham nutrido de conocimientos en el derecho del Dr.  Marco, entiendo del momento que estamos
hablando   en   este   proyecto   de   pnieba   o   canibianos   el   tinino   prueba  por   evidencia
necesariamente estanos cambiando la naturaleza del hecho mismo del programa, segundo recojo
las palabras de la doctora que este proyecto va a ser revisado y obvianente enviado sugerencias
per parte del CES donde ahi minuciosanente lo harin un estudio y obviamente asignardn los
canibios necesarios para que la  maestri'a tenga esa iigurosida4 tengo una pequeda observacidn
dentro  del  autor  del  prograna  que  es  el  Abg.  Francisco  Sinchez,  pone  como  tres  titulos
acadchicos pero en realidnd en la SENESCYT solo registra dos, el de tercer nivel y uno de cuarto
nivel que es de cnminalistica y ciencias forenses, por todo eso revisado y por todas las acotaciones
que ban dado, ereo que el docunento creo que ser revisado y pulido y creo que en esta revisi6n
creo que tambich debe participar el Dr.  Marco Chavez, pero tanbich creo que el trinite debe
seguir, por lo que creo que debe ser la maestria aprobada con las revisiones necesarias para que
la maestha se suba a la platafuma del CES para que ahi tanbich hagan los estudios necesarios
para que hagan las observaciones con los cambios requeridos.

MOC16N por la aprobaci6n con las observaciones realizadas por el Iit. Marco Chavez emitida
por la Dr. Angel Naranjo secunda el in. Vladimir Rivera y Dr. Francisco Moreno.

il`,.,a
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EI Dr. Carlos Ribadeneira retira la moci6n que realiz6.

Por secretaria se procede a tomar la votaci6n correspondiente.

Dra. Silvia Pacheco, a favor
Dr. Carlos Ribadeneira, a favor;
Dr. Vladimir Rrvera, apoya la moci6n;
Dr. Francisco Moreno, apoya la moci6n;
Dra. Silvana L6pez, a favor;
Dr. Angel Naranjo, proponente;
Dr. Jos6 Luis Altuna, a favor;
Ing. Manuel Monar, a favor con las observaciones sugeridas;
Ing. Mario Escc`bar. a favor con las observaciones-emitidas;
Dr. Oswaldo L6pez, a favor ;

i¥obu¥:i#¥Lal:`:i'Nq:¥g?o#e¥]::og:Tachp::parue]s°fasj#¥teMaarc%V::a|6e¥,Zee:eb:::d:
eso que se aclare es en linea o es hforida esa partecita que quede clarita;
Dr. Marco Chavez, antes de emitir mi voto quiero felicitar a la persona que elabor6 el documento
que ahora le veo es el Abg. Francisco Sinchez, es un aporte muy fundamental, gracias al aporte
de 61 que de alguna manera ayud6 y confom6 el equipo de trabajo y pudo crearse y esta vigente
la CarTera de Criminalistica, pero si es necesario dar las aportaciones y observaciones necesarias
para que el documento sea perfechble y que en instancias superiores no mos llanen la atenci6n,
mi voto a favor pero que se cumpla las observaciones para que incluya en documento;
Ing. .Raniro Jaramilto, pemiso per es€ancia doctoral ;
Srta. Ma. Gabriela Obando, a favor;
Srta. Alejandra China, perrfuso medico;
Srta. Carolina Moncayo, a favor pero que se hagan las modificaciones necesarias que lo manifest6
el Dr. Marco Chavez, porque si es muy iuteresante tenor la terminologia necesaria, puesto que es
mi profesor mos ha ensefiado todo esto y en realidad yo tanbi6n estaba revisando el documento,
asi que por favor que se hnga las modificaciones necesarias;
Sr. Geovanny Aguaguifia, no vota por tratarse de temas acadinicos;
Dr. Alturo Rojas, a favor;

Votaci6n a favor por la aprobaci6n con rna ponderaci6n de 14,33

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU - 014 - 2024 -201
CONSEJ0 UNIVERSITARI0

RESUELVE:  ``APR0BAR EL PROGRAMA  DE  MAESTRiA  EN  CRIMINALisTICA,
MODALIDAD  EN  LfNEA  CON  OBSERVACI0NES  REALIZADAS  FOR  EL  DR.
MARCO CHAVEZ".

Por secretaria se procede a dar lectura al sigulente punto del orden del dia.
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QUINTO PUNTO:  Analisis y Resoluci6n del Prograna de Maestria en Psicopedagogia de la
Educaci6n Especial, Modalidad en Linea.

DR. ARTURO ROJAS, por favor Dr. Joselito Solano con la explicaci6n respectiva.

DR.  JOSELIT0  SOLANO.     sei~ioi.es  autoridades  esta  Maestria  OIL  Psicopedagogia  de  la
Educaci6n Especial,  se ha preparado en comisi6n de analizar en las diferentes Facultades sus
dreas del conocimiento en las que hay mds inter6s. tambich debo hacer saber que de la Facultad
de  Administraci6n  se  va  a  presentar  dos  maestrias  mds,  entonces  en  todes  las  areas  del
conocimiento  se  esfan  trabajando,  pero  en  particular  a  lo  que  refiere  la  psicopedagogia  en
educaci6n  espacial  es  un  prograna  de  Posgrado  que  abarca  conocimientos  de  psicologia,
pedagogia y educaci6n espacial,  para formar profesionales capaces de evalunr e intervenir en
procesos echicativos de personas con necesidades educativas especiales, este tipo de maestn'a tiene
un enfoque  multidisciplinario  que prapara  a  los profesionales  para desempefiarse  en  6mbitos
educativos, cl{nicos y sociales con rna perspectiva inclusiva, los profesionales de la Facultad de
Educaci6n  que  han  trabajado  en  este  proyecto.  La  informaci6n  respeeto  a  la  Maestria  en
Psicopedagogja e lia renitido a los correos electr6ricos de ceda uno de los sei~iores Miembros de
este Consejo, gracias.

A las 1 lhoo se reintegra a la sesi6n el Dr. Francisco Moreno.

DR.  FRANCISCO MORENO, compafieros la Maestha de Psicopedngogia fue  analizada en
Comisi6n  Aced6mica,  cumple  con  todos  los requisitos  establecidos  en  la normativa y  en  los
requisitos que establece el mismo Consejo de Educaci6n Superior.  se hecho todo el estudio de
pertinencia y es mas de esta maestha estan las practicas a trav6s de vinculaci6n que se va a realizar
de manera presencial, hemos revisado informaci6n dentro de las areas de ciencias sociales, existen
muchisimos programas de maestria que se hace en linea y en base a eso sefiora Vicerrectora la
semana anterior se inaugur6  el Laboratorio de Neurociencia en la Facultad y los maestrantes
tanbich van hacer las prdeticas ahi, desde rfu punto de vista cumpliriamos con todos los requisites
y lanzaria a moci6n para que se apruebe.

ING.  VINICI0 MONTALVO, nada mfis que aqui  en el documento en la partLcularided que
quisiera que me aclare el sefior Decano en donde se refiere a Lo pertinente en donde se refiere a la
modalidad  de  graduaci6n,  en  donde  se  refiere  que  se  afiada  las  modalidades  de  graduaci6n,
exanen complexivo, propuestas de intervenci6n a lo que se refiere.

DRA. SILVIA PACHECO, cuando se habla de propuestas de intervenci6n son aquellas acciones
donde el psic6logo o experto hace propuestas de intervenci6n en casos donde se presente, por
ejemplo en casos de denuncias, en intervenci6n es cuando intervienen o se proponen estrategias
de  intervenci6n por  ejemplo  en  casos  de un  nifio  con deficit  de  atenci6n,  entre  otros,  ahi  se
requiere intervenci6n en estos casos, por eso en psicologia no se llama estudio de case, se llama
propuestas de intervenci6n que mace de igual de un proyecto de intervenci6n.

A las I lh30 se reintegra la Dra. Silvana L6pez.

MOC16Nporlaaprobaci6nemitidaporelDr.FranciscoMorenosecundaDr.CarlosRIbadeneira,
Dr. Jos6 Luis Altuna, Dr. Angel Naranjo, Ing. Manuel Monar, Iir. Marco
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RIvera,  Dra.   Silvana  L6pez,  Srta.   Carolina  Moncayo,   Srta.   Gabriela  Obando,  Ing.  Vinicio
Montalvo, sin chjeci6n se aprueba per un.animidad.

Per seerctaria se procede a dan lectura a ia resoluci6n.

RCU -014 -20Z4 -202
CONSEJO UNIVERSITARI0

RESUELVE POR UNANIMIDAD:  "APROBAR EL PROGRAMA DE MAESTRiA EN
pslcopEDAGOGiA DE LA EDucActoN EspEclAL, MODALDAD nN LiNEA, CON
LAS SIGUIENTES OBSERVACIONES :

:    gA VINANSAUE.£C]°ixssE ¥#.E]DRALDEESF°DF :#uSE¥:|%*:    EXAMEN
COMPLEXIVO Y PROPUESTAS DE INTERVENctoN".

Por secretaria se procede a dar lectura al siguiente punto del orden del cia.

SEXT0 PUNTO: Andlisis y Resoluci6n del Ajuste Curricular NO Sustantivo para incoTporar el
examen complexivo en el Progrania de Maeshia en Educaci6n Inicial.

DR. ARTUR0 ROJAS, por favor Dr. Joselito Solano con la explicaci6n respectiva.

DR.   JOSELIT0   SOLANO,   fflltoridades,   algunos   de   los  progranias  ya  tem'amos   como
gradraci6n ct exanen complexivo, en esta oportunridad despdes de algunos andlisis, despdes- de
algunas experiencias en los programas que ham estado en esta Maestria funcionando y algunas
limitanones que ha existide y con el 8ffu de dar otra al¢ernativa, estamos soliedando al Consejo
que se incluya un cambio no sustantivo en esta maestria de que tambich puedan los estudiantes
acogerse para darles un abanico de mds posibilidades al examen complexivo esta nueva corte que
ya estin iniciando los estudiantes de la Maestria de Educaci6n lnicial.

DR. OSWALD0 L6PEZ, una sola observaci6n en los considerandos seria bueno de lo que
mamfiesta la Ley Orginica de Educaci6n Superior en el articulo  17 y ali{ pasa al Estltuto de la
Universidad, seria bueno que se haga alusi6n al articulo 64 el aprendizaje de la segunda lengua
que ahi esta expljcitamente, si la IES determina necesario o no incluiri el aprendizaje de segunde
lengra en los progranas de maesuta.

#°¥C¥£T##j:#v=tiL?p:¥]:LgFTMi=Lchi%n¥,OrDcorcocsario¥dfb¥e:qer#.Rkvier£
Chavez,  hg.  Mario  Escobar,  Ing.  Vinicio  Montalvo,  al  no  existir  objeci6n  se  aprueba  por
unanimidad.

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.
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RCU - 014 - 2024 -203
CONSEJ0 UNIVERSITARIO

RESUELVE   POR   UNANIMmAD:   aAPROBAR   EL   A]USTE   CURRICULAR   NO
SUSTANTIVO PARA INCORPORAR EL EXAMEN COMPLHXIVO COMO OpctoN
DE TITULAcldN DEL PROGRAMA DE MAnsTRiA EN HDucAcfoN INlclAL®.

Por secretaria se procede a dan lectura al siguiente punto del orden del dia.

SEPTIMOPUNTO:AnalisisyAprobaci6ndelasolicituddelaMaestranteMariaNormaBayas.

DR. ARTURO ROJAS. por favor Dr. Joselito Solano, la explicaci6n comespondiente.

DR.  JOSELITO  SOLANO,  sefiores  Miembros  del  Consejo,  la  sefiorita  tuvo  un  problema
complicado de salud y tuvo que retirarse de la Maestria, esta so]icitando reintegrarse a retomar
sus estudios para ingresar en esta cchorte, por lo que solicitamos la autorizaci6n correspondiente.

DR. MARC0 CHAVEZ, por favor a traves de secretaria o del sefior Procurador queria saber si
dentrodelEstatutodentrodelasatribucionesdelConsejoUniversitarioestaparatratarestepunto,
porque bajo mi criterio se deberia en este caso la Direcci6n de Posgrado o el Comite de posgrado
respecto a la petici6n.

DR.  JOSELIT0  SOLANO,  como  en  esta  solicitud  que  esfa  haciendo  el  Departaniento  de
Posgrado necesanamente hay valores econ6micos que el maestrante va a tener en este programa,
es necesario la aprobaci6n de Consejo Universitario por lo que se tiene que recaudar valores de
la diferencia del costo, para que ella pueda pagan su segunda parte.

PorpartedelAbg.AngelSisalemadalecturaalardculo22literalf)delEstafutodelaUniversidad
Estatal de Bolivar.

DR.MARCOCHAVEZ,delalecturaquedaelsefiorProcuradordaaentenderqueeltemaque
se esth aprobando aqui no tiene coherencia con el Estatuto.

DRA. SILVIA PACHECO, compafieros en todos los procesos acad6micos tanto de grado como
posgrado cuando los estudiantes se redran y quieren retomar sus estudios para culminar,  en el
caso de grado hacemos la actualizaci6n de conocimientos que tiene que ser sometida a comisi6n
acadinica y luego se aprueba en Consejo Universitano por que hasta esta instancia, por que es
un valor adicional que tienen que pagan los que no cumplen los estudios, En el caso de posgrado
en esta instancia se aprob6 [a  tabla para aquellos maestrantes que de una u otra circunstancia no
pudo culminar con los m6dulos, en el mismo trinite, comisi6n de posgrado, comisi6n acad6mica
y Consejo Uhiversitario se tiene que aprobar para que los estudiantes pudieran pagar los reeursos
de los m6dulos que ya e aprob6 en esta misma instancia, por eso se lo tree a Consejo Universitario
para que financiero pueda cobrar el valor adicional que le corresponda.

Direccl6n:  Av. Ernesto Che Guevara y Gabri®l Secaira
Guaranda-Ecuador
Tetefono: (593) 3220 6059
~.uebeduiec
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ING. VINICI0 MONTALVO, compafieros bien lo que mos aclaran si embargo de eso el Iit.
Josefito tambich mos ds una pruta sobre el telm, pero en le resolueien que {enemos aqui no esfa

££uiRstefeLS#Aen±i°£For,e#alerops¥t9b,enesriertoestanosanalzandounaResolu.rfude
Comisi6n Acadinica, esta reso]uci6n puede ser perfectible, ampliada, reducida e incluso muchas
veces no aprobada por el Seno de Consejo, estanos en una instancia superior aqui en Consejo, el
lng. Montalvo tiene La raz6n y se podria lanzar a moci6n con la meja que planea y poder tomar la
decision.

DR. ARTUR0 ROJAS, en la Resoluci6n de Cousejo Universitario se podria poner el valor que
le corresponde por los nueve m6dulos que tiene que aprobar.

MOC16N por la aprohaci6n con las conecciones sefia!ades en el deoumento emitida por ct lng.
Viricio Montalvo secunda Iira. Silvia Pacheco.

Por secretaria se procede a tomar la votaci6n correspondiente.

Dra. SHvia Pacheco, a favor;
Dr. Carlos Ribadeneira, a favor;
Dr. Vladimir Rivera, a favor;
in. Francisco Moreno, a favor;
Dra. Silvana L6pez, a favor;
Dr. Angel Naranjo, a favor;
Dr. Jose Luis Altuna, a favor;
Ing. Manuel Monar, a favor;
Ing. Maria Escobar, apoya la mocich;
Dr. Oswaldo L6pez, a favor;
Ing. Vinicio Montalvo, proponente;
Dr. Marco Chdvez, antes de emitir mi voto queria mencionar que no sen'a muy iiifrfuco en deeir
esto lo que corresponde a problemas acadchicos, el Reglanento de Admisi6n de Posgrado dice
claramente en el articulo 51, literal a) dice, los posgradistas en sus progranas de posgrado por lo
memos deberin asistir el 800/o deL proceso del m6dulo que se encuentre cursando, excepci6n las
inasistencias que sobrepasen el porcentaje minino podrin justificarse por enferinedad, calamidrd
dom6sticayenfemedad,debidamenteaprobadasconlapresentaci6ndelcertificadodebidanente
confieddes los que serin analizados a no per la Direcci6n de Posgrado y Educaci6n Continue,
quiero entender que nosotros no tenemos competencia en ese sentido por esta vez nd voto  es
abstentivo;
ing. Ramiro Jaramillo, permiso por estancia doctoral;
Srta. Ma. Gabriela Obando, a favor;
Srta. Alejandra Chica, permiso medico;
Srta. Carolina Moncayo, a favor;
Sr. Geovanny Aguaguifla, no vota por ser ternas acadchicos;
Dr. Arturo Rojas, a favor;

Votaci6n a favor por la aprobaci6n con rna ponderaci6n de 13,33

Direcci6n:  Av. Ernesto Che Guevara y Gabrl®l Secaira
Guaranda-Ecliador
Tetefono: (593) 3220 6059
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Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU - 014 - 2024 -204
CONSEJ0 UNIVERSITARIO

RESUELVE:
"PRIMERA: APR0BAR Y AUTORIZAR AL DEPARTAMENTO DE POSGRADO LA
ADMIS16N  A  LA  C0IIORTE  I  -  2024  EN  EL  PROGRAMA  DE  MAESTRiA  EN
EDUCAcfoN   INICIAL   DE   LA   MAESTRANTH   LIC.   MARIA   NORMA   BAYAS
MAN0BANDA, EX MAESTIIANTE DE I.A COHORTH I -2023.

SEGUNI)A:  LA MAESTRANTH LIC. MARIA NORMA BAYAS MAN0BANDA, DHBE
APROBAR  NUEVE  MODULos;  y,  cANcnLAR  EL  VALOR  DE  S.  i3io£6  (MII.

::E8EEE:%Eo[EGZRAD££AD¥&££/Si°k£ARACUBRIRELcosTOTOTALDEL

TERCERA: AUTORlzAR A LA Drmccl6N FINANclERA RECEPTE EL VALOR DE
S.  i3i036  (MIL  TREclENTOs  DIEz  DOLAREs  36/loo),  POR  CONCEPTO  Dn  LA
DIFERENCIA DEL COSTO TOTAL DEL VALOR DE LA MAI£STRfA.

Por secretaria se procede a dar lectura al siguiente punto del orden del dia.

OCTAVO  PUNTO:  Analisis y  Resoluci6n  de  la XII  Convocatoria  Interna  de  Proyectos  de
Investigaci6n   Cientifica,   Desanollo  Tecnol6gico   e   Innovaci6n   y   de   Investigaci6n   de  la
Universidad Estatal de Bolivar.

DR. ARTUR0 ROJAS, por favor Dr. Carlos Rivadeneira la explicaci6n correspondiente.

DR. CARLOS RIBADENEmA, compafieros como es de conocimieflto de todos por lo general
la Convocatoria a Proyectos de Vinculaci6n se lo realiza rna vez al afro, para ello se presenta la
RII   Convocatoria  cunpliendo   con  todos  los  parinetros  establecidos,   objedvo   general  y
espectficos,  los  proyectos  con  los  equipos  de  investigaci6n,  con  el  plan,  con  las  lineas  d
investigaci6n, con los procesos de evaluaci6n perdnentes y las acciones afimativas, se adjunta a
este caso el cronograna de actividades, que realmente ha sido un clamor de nuestros compafieros
docentes de todas las Facultades y quieren presentar proyectos de vinculaci6n pan poder cumplir
y aportar con los procesos de evaluaci6n de la Universidad Estatal de Bolivar.

A las  12hoo  el  Ing.  Vinicio Montalvo  solicita pemiso para ausentarse por tener que  cumplir
actividades acad6micas.

MOcloN por la aprobaci6n emitida por la Dra. Silvana L6pez, secunda Dr. Jos6 Luis AItuna, Ih.
Vladimir  RIvera,  Dr.  Francisco  Moreno,  Dra.  Silvia Pacheco,  Dr.  Angel Naranjo,  Dr.  Marco
Chavez,  hg.  Mario  Escobar,  hg.  Manuel  Monar,  Srta.  Ma.  Gabriela Obando,
Moncayo: y al no existir objeciones se aprueba por unaniniidad.

Direcci6n:  Av. Ernesto Che Guevara y Gabriel Secaira
Guaranda-Ecuador
Tetefono: (593) 3220 6059
www.ilebeduiec
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RCU -014 -2024 -205
CONSEJO UNIVERSITARI0

REsuEL`E POR uNANnfEDAD: «APROIIAR LA xH cOwOcATORIA INTERNA
DE      PROYECTOS      DE      INVESTIGAcfoN      CIENTiFICA.      DESARROLLO
TECNOL6Glco  E  INNovAcl6r``  ¥ sEMILLERos  DE  Ir`IVESTIGAcldN  I]E  IA
UNIVERSIDAD ESTATAL DE BOLIVAR, 2024''.

Por secretaria se procede a dan lectura al siguiente punto del orden del dia.

NOVENO PUNTO:  Analisis y Resoluci6n de la Pr6noga de 90 dias para la finalizaci6n del
Proyecto  denominado  "Implementaci6n  de  Espacios  Daportivos  Estilo  Grappling  para  el
Bienestar Salud e. Investigaci6n de las Hchilidedes Psieomotrices en ha Comunidad Universitaria
UEB", Directora Ing. Maria Vallejo Ilijama.

DR. ARTURO ROJAS, por favor Dr. Carlos RIvadeneira la explicaci6n correspondiente.

DR. CARLOS RIBADENEmA, compafieros este procediiniento se v a volver a repetir en los
puntos siguientes para que sea en rna sola en la parten pednente, de acuerdo al Reglanento de
Vinculaci6n, existe la pr6noga de 90 dias para el proyecto de vinculaci6n, esto es lo que solicita
90 dias posteriores al proyecto de vinculaci6n par poder terminar, obviamente da sus razones por
las que no se pudo cumplir, previo al analisis de la Comisi6n de Investigaci6n y Vinculaci6n` a
consideraci6n,

MOC16N por la aprobaci6n emitida por el Dr. Vladimir Rivera, secunda Ing. Manuel Monar, Dr.
Angel Naranjo, Srta.  Ma. Gabriela Obando, Bra.  Silvia Pacheco,  SEta. Carolina Moncayo, Dra.
Silvana L6pez, Ing. Mario Escobar, Dr. Jose Luis Altuna; y, al no exisdr objeci6n se aprueba por
unanimidad.

Por secretaria se procede a dan lectura a la resoluci6n.

RCU - 014 - 2024 -206
CONSEJO UNIVERSITARI0

RESUELVE POR UNANIMIDAD: "APRORAR IA SOLICITUD DE PR6RROGA DE 90
DiAS      PARA      LA      FINALIZAC16N      DEL      PROYECTO      DENOMINADO
"IMPLEMENTAC16N DE ESPACI0S DEPORTIVOS ESTIL0 GRAPPLING PARA EL
BIENESTAR,    SALUD    n   INVESTIGActoN    DE    I.AS    HABILIDADES    EN    IA
COMUNHIAD   LNlvERslTARIo   DEB,   DmECTORA   ING.   MARIA   vALLEJo
ILIJARA„.

Por secretaria se precede a dar lectura al siguiente punto del orden del cia.

DECIM0 PUNTO: Analisis y Resoluci6n de la solicited de amphiaci6n del plazo de ejecuci6n
de tres meses de proyecto denominado "Avifauna del Camino de los
Kapck Nan como Recurso Potencial para el Tudsmo, CcLordiirador Lic,

Direcci6m  Av. Ernesto Che Guevara y Gabriel Secalra
Guaranda-Ecuador
Tetefono: (593) 3220 6059
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DR. ARTUR0 ROJAS, por favor Dr. Carlos Ribadeneira con la explicaci6n conespondiente.

DR. CARLOS RIBADENEmA, compafieros de la misma foma anterior existe rna pr6rroga de
tres meses este es un proyecto plurianual, el mismo estaba planificado para dieciocho meses y por
situaciones tecnicas y climaticas con se ha podido cumplir con el cronograrna y el plazo previsto,
a consideraci6n`

MOclbN por la aprobaci6n emitida por la rm. Silvana L6pez secunda Dr. Vladiinir Rivera, Dr.
Angel Naranjo y demds sefiores Miembros presentes en la sesi6n,  sin objeci6n  se apmeba por
unanimidad.

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n`

RCU -014 -2024 -207
CONSEJO UNIVERSITARIO

RESuELVE POR UNANIMIDAD: "APROBAR IA AMPLIAcloN DnL pLAzo DE
EJECUC16N    POR    UN    PERIODO    DE    TRES    MESES    DEL    PROYECTO
DENOMINADO  "AVIFAUNA  I)EL  CAMINO  DE  LOS  HIELEROS  EN  LA  RUTA
SARA   KAPAK  NAN   COMO   REcurso   pOTENclAL   PARA   EL   TURISMO,
C00RDINADOR LIC. CARLOS PHNA".

Por secretaria se procede a dan lectura al siguiente punto del orden del cia.

E#o°di¥„Efop¥Z:]°=¥S;S8£::tog:i:6:e::S£]aftce[#:ddeep]ro6smA8c:ddoes7L¥cetrsec:sde;
Acdico  a partir  del  Mucilago  de  Cacao  y  su  Aplicaci6n  en  el  Proceso  de  Fementaci6n  de
Almendras de  Cacao para la mejora en  el proceso  de  obtenci6n  de  derivados en la planta de
procesos Choco Warmi".

DR. ARTUR0 ROJAS, por favor Dr. Carlos Ribadeneira con la explicaci6n correspondiente.

DR.   CARLOS  RIBADENEmA,   compafieros  este  proyecto   tiene   algunas  caracteristicas
especiales, surgi6 luego de un proyecto de vinculaci6n luego del analisis se propuso la realizaci6n
de dos tesis de grado y algunos artieulos cientificos, es por ello que no se ha podido finalizar este
proyecto  que  esfa  en  la  defensa  final  de  los  dos  proyectos  de  grado  y  en  la  aceptaci6n  y
publicaci6n de los articulos cientificos, es por ello que se solicita seis meses de pr6rroga para la
finalizaci6n del proyecto anual, a consideraci6n.

MOcldN por la aprobaci6n eniitida por el Dr. Angel Naranjo secunha Dr. Vladimir Rivera, Dr.
Francisco Moreno,  Dra.  Silvia Pacheco y demds sefiores Miembros presentes en la sesi6n,  sin
objeci6n se aprueba por unanimidad con los cambios establecidos de 6 meses de pr6IToga.

Por secretaria se procede a dan leetura a la resoluci6n.

Direcc!6n:  Av. Emesto Che Guevara y Gabriel Secaira
Cuaranda-Ecuador
Tetefono: (593} 3220 6059
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RCU -014 -2024 -208
CONSE.o uNrvERSITARIo

RESUELVE FOR UNANIMIDAD: ``APR0BAR LA SOLICITUD DE PR6RROGA DE 6
MESEs DEL pRoyECTO DENohm`IADO: "AlsLAMIENTO y cARACTHRlzAcloN
DE   BATERiAS   DE   LOS   ACII}OS   LACTICOS   Y   ACETICO   A   PARTIR   DEL
MUciLAGO DH CACAO Y SU APLICAcfoN HN EL PROCESO DE FERMENTAcldN
DE ALMENDRAS DE CACAO PARA LA MEJORA EN EL PROCESO DE OBTENC16N
DE DERIVADOS EN LA PLANTA DH PROCESOS CHOC0 WARMI".

Por secretaria se procede a dar lectura al siguiente punto del orden del dfa`

I)ECIM0  SEGUNDO  PUNTO:  Anansis  y  Re,soluci6n  del  Aval  pars  que  el  Centro  de
Investigaci6n  en Microhiologia Aplicada,  Biotecnologia y  Fitoquimica sea considerado  en  el
proceso de Evaluaci6n y Crcaci6n de Centros, Gr`xpos y Laboratories de hvestigaci6n, Desarrollo
Teenol6tico e lnnovaci6n de la Universidad Estatal de Bolivar.

DR. ARTUR0 ROJAS, por favor Dr. Carlos Ribadeneira con la explicaci6n conespondiente.

DR. CARLOS RIBADENEIRA, compafieros rna vez revisado y analizado en la Comisi6n de
lnvestigaci6n este punto, a pedido de la Faculted de Ciencias Agropecuanas, solicita crcar nuevos
centros de investigaci6n dentro de la Uriversida4 ustedes saben que esto es bajo reglamento y
no  existen  fechas  para  crear  estos  grupos,  mejor  se  fortalece  la  Facultad,  se  fortalecen  los
investigadores y se tienen ha posibilidad de poder crear mayor ciencia, perm esto hay un pedido
del Coordinador del Centro mds la fima de apoyo que apoyan esta actividad para fomar parte
del Centre  de  Inve3tigaci6n por lo que  se solicita el  aval  para ct Centro  de lmestigaci6n  en
Microbiologia Aplicada, Bioteonologia y Fitoquimica.

MOC16N por la aprobaci6n emitida por la Dra. Silvia Pacheco secunda Dr. Francisco Moreno,
Dr. Jos6 Lus Altuna9 Dr. Vladimir Rivera y demds sefiores Membros presentes en la sesi6n, sin
objeci6n se aprueba por unaninidad.

Por secretaria se precede a dan lectura a la resoluci6n.

RCU -014 -2024 -209
CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVE  POR  UNAN"IDAD:  "APROBAR  EL  AVAL  INSTITUCIONAL  PARA
QUE   EL  "CENTRO   DE   INVESTIGAC16N   EN.   MICR0BI0LOGiA   APLICADA,
BI0TECNOLOGfA Y FOTOQuiMICA". SEA CONSIDERADO EN EL PROCES0 DE
EVALUACI0N  Y  CREAC16N  DE  CENTROS,  GRUPOS  Y  LABORATORIOS  DB
INVESTIGAcfoN,   DESARROLLO    TECNOLOGICO    E    INNOVAcfoN   DE    LA
UNIVERSIDAD ESTATAL DE BOLivAR".

Por secretana se procede a dar lectura al siguiente punto del orden del dia.

Direccl6n:  Av. Ernesto Che Guevara y Gabriel Secalra
Guaranda-Ecuador
Tel6fono: (593) 3220 6059
www.uebedu.ee
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DECIMO  TERCER  PUNTO:   Analisis  y  Resoluci6n  de  la  Validaci6n  del  Proyecto  de
Investigaci6n  denominado "Transferencia de Conocimientos  e Investigaci6n Aplicada para la
Producci6n Sostehible de Mora en Guantug Cruz, Provincia de Bolivar".

DR. ARTURO ROJAS, por favor Dr. Carlos R]badeneira con la explicaci6n correspondiente.

DR CARLOS RIBADENEIRA, compafieros se Coordin6  con las Naciones Unidad a nivel
nacional  con  el  proyecto  NEXT.-Ecuador,  para un proyecto  fmanciado  por  S.  23.619,00,  este
proyecto se ej ecuto en nuestra instituci6n, lamentablemente no se podia hacer mucha divulgaci6n
de la infomaci6n mientras no se avanzaba el proceso, este proyecto inici6 el 20 dejumo del 2023
y la fecha de finatizaci6n  el  31  de diciembre de 2024,  es decir estamos a dias  del cierre del
proyecto, traemos para que sea validado este proyecto porque mos va a servir para los estindares
institucionales,   quiero  manifestar   que   en   este  proyecto   participaron  muchos   compafieros
Docentes  de la Universidad,  en  este caso  se presentaron tambich capacitndores para que  este
proyecto  se  escogi6  a    docentes  de  la  Facuhad  de  Ciencias  Agropecuarias,  se  capacit6  a
estudiantes  de  la  Universided  y  tambich  participaron  del  Vicerrectorado  de  Investigaci6n  y
Vinculaci6n, es por ello que se requiere  que sea redstrado por la Universidad.

DR. ARTUR0 ROJAS, compafieros es inportante resaltar que este proyecto ha  traldo algunas
expectativas y en este sector de Guantug Cruz con la intensi6n de esclarecer las capacidades de
la producci6n de la mora y es indispensable dar la validad para que se proceda eminentemente al
ciene del este Proyecto, en consideraci6n para  su validaci6n.

DRA. SILVANA L6PEZ, primeranente quiero felicitar al proyecto macro que se lanz6 a ni`rel
nacional y mocionar para la aprobaci6n.

MOCION por la aprobaci6n emidda por la Dra.  Silvana L6apz secunda Iit.  Francisco Moreno,
Dr. Vladimir Rivera, Dr. Jos6 Luis Altuna y demds sefiores Miembros presentes en la sesi6n, sin
objeei6n se aprueba por unanimidad.

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU -014 -2024 -210
CONSEJO UNIVERSITARIO

RESuELVE PoR uNAN"mAD: "APROBAR LA vALIDAcl6N DEL pRoyECTo DE
INVESTIGACION  DENOMm`IADo:  "TRANSFERENCIA  DE  CoNoC"IENTos  E
INVESTIGACI0N APLICADA PARA LA PRODUccldN SOSTENIBLE DE MORA EN
GUANTUG CRUZ, PROVINCIA DE B0LivAR".

Por secretaria se procede a dar lectura al siguiente punto del orden del dia.

DEC"O  CUART0  PUNTO:   Analisis  y  Resoluci6n  de  Docentes  Postulantes  de  la  I
Convocatoria del Plan Doctoral de la Universidad Estatal de Bolivar.

DR. ARTURO ROJAS. por favor Dr. Carlos Ribadeneira con la

Direcci6n:  Av. Ernesto Che Guevara y Gabriel Secaira
Guaranda-Ecuador
Tetefono: (593) 3220 6059
www.Iieb.eduiec
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DR.  CARLOS RIBADENEm\,  compafiei.os  este  es  un panto que  rcalmente  tiene alguna
trascendencia  no  es  solamente  para  investigadores  de  la  Universidad  sino  tanbich  para  el
presupuesto institucional, La Universidad ouenta destinedo para este casio con S. 20.000,00 para
los estudios de doctorados, han presentado para estos doctorados  17 personas de las cuales hen
sido validadas con todos los docunentos admitidos 7 compafieros, por eso se presenta un nuevo
docuinento  en el  cual  se presenta el  listado de los compafieros de la hltima convocatoria con
quienes con todos los requisitos de Icy establecidos en el RegJaneuto pertinente,  para eso  se
detalla los daos especificos de cada uno de los postulantes y a que Faculted pertenecen.

#:::socoN#oorr::oa,p#7avct]=]fuqvae::r#Eg*%e:¥oanyj:=eedsunfo¥e:.£:]£ab:o¥:::soe,n¥;
en la sesi6n, se aprueba per unanimidrd.

Por secretaria se procede a dan lectura a la resoluci6n.

RctJ' -014 -2024 -211
CONSEJO UNIVERSITARI0

RESUELVE POR UNANIMIDAD:  ``APR0BAR A 7 DOCENTES POSTULANTES DE
I,A I CONVOCATORIA DEL PLAN DOCTORAL DE IA UNIVERSIDAD ESTATAL
DE BOLivAR, DE ACUERDO AL SIGUIENTE LISTADO:

I.   ING. CARLOS FABIAN RAMfRE.Z CHIMBO;
2.    LIC. DIANA CATALINA AYALA GAVILANES;
3.    ING. EDDY STALIN ALVARADO PACIIECO;
4.    LIC. GEOFRE JAVIHR PINOS MORALES;
S.    LIC. MARIA DE ,LOS ANGELES B0NILLA ROLDAN;
6.   DR. MIGUEL ANGEL GAVILANEZ GUERRERO;
7.   Llc. vlvlANA ELlzABrm SUAREZ ALDAz.

Por secretarla se procede a dan lectura al siguiente punto del orden del dia.

DECIMO QUINTO PUNTO: Arfuisis y Resctucidn del Informe de Talento Hurmno Nro. 381 -DTH-
2024,  previo al cambio de denominaci6n y actividades del  Sr.  Geovanny Aguaguifia Moy6n,  Trabajador
sujeto al Cedigo de Trabajo.

A las 12h40 ingresa la Lie. Alexandra Barragin, Seerctaria General dct Sindicato Trabajadores.

DR. ARTURO RCNAS, por favor lng. Alvaro Solis proceda con la explicacidn correspondiente.

ING.  ALVAR0  SOLis,  sefiores  autoridades,  conforme  establece  aqui  la  nomativa  aqui
sefialada corresponde a la Direcci6n de Talento Humano emitir un infome previo al cambio de
denominaci6n  sujeto  al C6digo  de Trabajo,  dentro de los  antecedentes existe la necesidad de
Contratar  un  chofer  para  vehiculo  de  carga  pesada  para  la  Universidad

Direccl6m  Av. Ernesto Che Guevara y Gabriel Secaira
Guaranda-Ecuador
Tetefono: (593) 3220 6059
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confome el requerimiento presentado por la Direcci6n de Servicios Institucionales, este infome
consta  con  la normativa  correspondiente  para  estos  casos,  la  Direcci6n  de  Talento  Humano
solicito al Sindicato theo de Trabajadores rna reuni6n para determinar oral es el trabajador que
pueda cumplir estas funciones, de la reuni6n se estableci6 que el Sefior Willian Mantilla quick
cumple  los  requisitos  y  tiene  la licencia para  chofer  de vehiculo  pesado,  en  este  sentido,  en
cump]imiento al C6digo de Trabajo se solicita al Sr.  Willian Mantilla referente al pedido de la
Direcci6n de Talento Humano,  a fin de si acepta o no el cambio de denominaci6n,  en el cual
mahifiesta que no acepta el canbio de denominaci6n. dentro de esto procedemos nuevanente con
rna  reuni6n  de  trabajo  con  los  sefiores  del  Sindicato,  se  sefiala  que  sera  el  Sr.  Geovanny
Agunguifia  que  tambien  cumple  con  el  perfil  y  esti  de  acuerdo,  se  hace  el  procedimiento
respectivo y con los memorandos respectivos se  solicita de la aceptaci6n o negaci6n por escrita
de acuerdo de denominaci6n y actividades de chofer de vehiculo liviano a chofer de vehiculo
pesado con lo cual el Sr. Geovanny Aguaguifia Moy6n Trabajador de la Universidad acepta dicho
cambio de denominaci6n de chofer de vehiculo liviano a chofer de vehiculo pesado, nivel 4, es
necesalo  sefialar que no  existe  afectaci6n  presupuestaria la remuneraci6n actual  que tiene  el
compafiero conductor supera el monto establecido para el grado al cual se lo esta canibiando, es
por ello que la Direcci6n de Talento Humano emite infome favorable.

SR. GEOVANNY AGUAGunSA, para conocimiento antes de aceptar el cambio se ha hecho el
acercaniento  con  otros  compafieros  quienes  conocen  el  manejo  de  vehiculo  pesado,  como
dirigente he solicitado a los compafieros se hagan cargo de este vehiculo en menci6n en vista de
que no podemos posiblemente  acceder  a contratar un personal  extemo porque existe  aqui  el
personal  Humano calificado,  el  Ing.  Alvaro  Solis realiz6  las notificaciones  de manera escrita
teniendo respuesta negativa de dos o tres coixpafieros, entonces en calidad de dirigente evitando
este proceso se acept6 el cambio de denominaci6n con la misma remuneraci6n y es necesario
colaborm en algivn desarrollo de la instituci6n.

LIC.  ALEXANDRA BARRAGAN,  sefiores autoridades como  dirigente de los  Trabajadores
quiero hacer ptiblica el agradecimiento a Geovanny, porque como el menciona desputs que se
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va  permitiendo  el  canbio  de  denominaci6n  diferente  e  incluso  se  puede  mejorar  la  parte
remunerativa,  es por eso  que  el  Sindicato mencion6  en nombre del  compatero y  estamos de
acuerdo con el canbio en menci6n, esto contribuha permitir en la gesti6n de nuestra instrfuci6n,
gracias.

DR. ARTUR0 ROJAS, es menester de nuestra pale felicitar algunas actifudes Geovanny, en
ese sentido es vichilizar para que exista el compromiso institucional de poder utilizar los bienes
de la Universidad para bien de la comumdad universitaria,  de esta manera el  infome tecnico
remitido de Talento Humano se pone en consideraci6n.

MOC16N por la aprobaci6n emitida por la Srta. Carolina Moncayo secunda Dr. Angel Naranjo,
Iha Silvia Pacheco, Silvana L6pez, Dr. Vladimir Rivera, Dr. Francisco Moreno y demds sefrores
Miembros presentes en la sesi6n, sin objeci6n se aprueba por unanimidad.

Direccl6n:  Av. Ernesto Che Guevara y Gabriel Secaira
Guaranda-Ecuador
Tetefono: (593) 3220 6059
wvy.IIeb,eduiec
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Por secretaria se procede a dan lectura a la resoluci6n.

RCU -014 -2024 -212
CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVE POR UNANIMIDAD:
pRII`mRA: AcOGER y APROBAR EL INFORME DE TALENTO HUMANO NRO. 38i-DTH-
2o24, pREvro AL cAMBro DE DENOMINAcfoN I ACTlvlDADEs DEL sR GEovAr`INv
AGUAGUINA MOYdN TRABAJADOR SUJHTO AL Col)IGO I)E TRABAJO.

SEGUNDA: DISPONER A LA I)mECCION DE TALENTo HUMANo LA EIABORActoN DEL
ADENDUM     AL     CONTRATO     INI)EFINID0     DE     TRABAJO     DEL     CAMBI0     DE
DENOMINActoN  A  FAvoR  DEL  sR.  GEovANI`ry  GONZALo  AGUAGtmVA  Mo¥oN,
TRABAJADOR SUJETO AL C6DICO DE TRABAJO.

TERCERA: AUTORIZAR A LA DIRECC16N DE TALENT0 HUMAN0 REGISTRE EN EL SUT
EL ADENDUM; Y, REALICE LA MODIFICAcfoN EN EL SPRYN E IESS.

DR. ARTUR0 ROJAS, compafieros quiero agradecer por el gran desenvolvimiento que se da
en estas sesiones con toda la responsabilidad de manera democrdica de cada uno de ustedes, que
tengan rna buena tarde.

Se da por teminada la sesidn ordinaria siendo las doce horas con cuarenta minutos, para cerdficar

Direccl6n:  Av. Ernesto Che Guevara y Gabriel Secaira
Guaranda-Ecuador
Telefono: (593) 3220 6059
w".uch.eduie€
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